UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MORELOS



RECTORÍA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA



BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 4768 Ciudad Universitaria, 13 de junio de 2023

Investigan en la UAEM propiedades del brócoli en el tratamiento del cáncer

Mayra Yaneth Antúnez Mojica, profesora investigadora del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), investiga moléculas antiinflamatorias y anti cancerígenas derivadas de plantas medicinales y alimentos como el brócoli y el kale o col rizada.

La investigadora informó que alrededor del 60 por ciento de fármacos en el mercado son derivados de alguna planta medicinal o producto natural, de ahí la importancia de trabajar con alimentos funcionales, es decir, aquellos que además de proporcionar nutrientes al cuerpo, ayuden a la prevención o tratamiento del cáncer, como es el brócoli y el kale.

Antúnez Mojica dijo que su trabajo de investigación obtuvo resultados importantes para la contención de células infectadas de cáncer cervicouterino, "derivados de moléculas extraídas del brócoli y el kale, lo que nos motiva a seguir explorando las propiedades de estos vegetales, así como sus componentes estructurales".

Agregó que el cáncer es la primera causa de muerte a nivel mundial y en 2020, se convirtió en la cuarta causa de muerte en México después del Covid-19, enfermedades cardiovascualres y diabetes; y en el caso del cáncer cervicouterino, en la segunda causa de muerte en mujeres, por debajo del cáncer de mama.

"Hasta el momento, la gran mayoría de tratamientos para el cáncer son con base a quimioterapias que traen consigo efectos secundarios tóxicos, como la caída del cabello, náuseas, problemas de la piel, entre otros, de ahí la importancia de investigar en alimentos con propiedades benéficas que reduzcan esos efectos secundarios", dijo la investigadora.

Mayra Yaneth Antúnez destacó que derivado del confinamiento por la pandemia de Covid-19, inició una colaboración con José Luis Medina Franco, investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), "donde a partir de recursos informáticos, nos ayuda a buscar los compuestos de moléculas en computadora para luego explorarlos de manera experimental".

Agregó que el brócoli y el kale o col rizada, "son vegetales que han ganado interés y el consumo se ha incrementado por sus reconocidas propiedades nutritivas y citotóxicas anticáncer que ayudan al organismo porque contienen azufre, carbono y nitrógeno, lo que les da un olor peculiar durante la cocción".

Actualmente esta investigación se encuentra en la fase preclínica o de descubrimiento, por lo que se busca mayor colaboración con otros investigadores, centros, institutos, universidades y laboratorios, para avanzar como candidato hacia fases clínicas con pruebas en animales y humanos, para que en un futuro se convierta en un nuevo medicamento.

Cabe destacar que Mayra Yaneth Antúnez Mojica es egresada de la licenciatura en Químico Industrial de la UAEM y recibió el grado de doctora en Ciencias en 2017 por el CIQ. Desde ese mismo año, es investigadora catedrática del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) y pertenece al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) Nivel 1, además, fue secretaria de la Asociación Mexicana de Investigación en Productos Naturales del año 2019 al 2022.

Por una humanidad culta Una universidad de excelencia

Av. Universidad 1001, Chamilpa, Cuernavaca, Morelos, México,

C.P. 62209, Tel. (01 777) 329 70 09. (Oprensauaem www.facebook.com/InformacionUAEM https://www.uaem.mx/difusion-y-medios/publicaciones/boletines



